



digital.union@sonapresse.com

# @ULTURE WEB...

## Chant sur la Lowe : 30 ans de valorisation du patrimoine national

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**C**OMPOSÉE d'une cinquantaine de membres choristes et encadreurs, tous bénévoles, passionnés de musique, la troupe "Le Chant sur la Lowe" valorise depuis une trentaine d'années le patrimoine musical et culturel gabonais. Ses nombreuses représentations nationales et internationales le témoignent d'ailleurs à suffisance, à travers des festivals, concours, olympiades, concerts, ateliers de formation, etc.

Raison pour laquelle une double célébration a été organisée sous le thème "Retour au village", les 8 et 9 juillet derniers, à l'auditorium de l'École internationale Ruban vert, pour marquer ce brillant parcours de façon spéciale. L'annonce de cette commémoration avait été largement publiée sur les réseaux sociaux du groupe. Tout comme ses titres phares qui étaient diffusés sur la toile en guise d'annonce de cette grande rencontre.

Au cours de ces moments, il s'est agi pour le groupe vocal d'entraîner le public dans une balade musicale à travers les



**Au service de la diversité culturelle, le Chant sur la Lowe a remporté plusieurs prix à travers le monde.**

rythmes du Gabon profond et des chansons à succès de leur répertoire. De "Mubamba" en langue punu, qui retrace l'histoire de l'homme et de la forêt, à "Onwana", une berceuse en langue omyènè ou "Gontang" en langue fang.

À son actif, le groupe vocal compte 5 médailles (3 en or et

2 en argent) obtenues lors des olympiades de chants chorales en Autriche et en Afrique du Sud. Ainsi qu'un titre de champion olympique dans la catégorie "Folk song".

Soucieux de la transmission des valeurs traditionnelles musicales, le Chant sur la Lowe a créé en 2017 un chœur

d'enfants (Anyoyi), et un chœur de jeunes filles (Baghetu).

Notons que ce spectacle marquait le lancement des festivités des 30 ans du groupe vocal. Celles-ci vont s'échelonner jusqu'au mois de décembre prochain, avec des activités à la fois culturelles et caritatives.

## L'actu du web

Par I. M'B.

### RWANDA : CONGRÈS AFRICAIN DES AIRES PROTÉGÉES



Photo: DR/L'Union

**Des** délégués de tout le continent africain ont entamé lundi des discussions au Rwanda à l'occasion du premier congrès africain dédié au rôle des aires protégées dans l'avenir de la planète. "Les aires protégées sont essentielles à la survie de la planète", a estimé le directeur général de l'IUCN, Bruno Oberle, au premier jour des discussions dans la capitale rwandaise, Kigali. Elles doivent se poursuivre jusqu'au 23 juillet et réunissent quelque 2 000 participants.

### L'ORAGE MÅNESKIN SECOUE LOLLAPALOOZA



Photo: DR

**C'était** des Riffs saturés et un show survolté. Plus d'un an après leur triomphe à l'Eurovision 2021, les quatre rockeurs italiens de Måneskin ont confirmé leur filiation à un rock redoutable des années quatre-vingt sur la grande scène de Lollapalooza dimanche 17 juillet. Une performance haute en couleurs, en valeurs et en décibels.

### DRAGUIGNAN : UNE GIGANTESQUE EXPOSITION À CIEL OUVERT



Photo: DR

**Une** ville entière pour exposer ses œuvres. C'est le cadeau qu'a fait Draguignan au sculpteur Beppo. L'artiste célèbre ses 60 ans de carrière et pour l'occasion, il a pu disposer ses sculptures monumentales au gré des places et des ruelles de la commune du Var où il vit. Un parcours artistique jalonné de 21 œuvres reliées entre elles grâce à un circuit pédagogique qui donnent à la ville un autre visage. "Je trouve que c'est super joli, ça change de ce que l'on peut voir", rapporte une habitante. "Ça permet de découvrir des artistes et ça donne un peu de peps à la ville", se réjouit une autre promeneuse.

## COULISSES DES ARTISTES

### LITTÉRATURE : ÉVARISTE NGWENYEN POUR LE RAPPROCHEMENT DES PEUPLES

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**D**ANS un monde où les conflits, la haine et les discriminations sociales sont observables dans tous les pays du monde, Évariste Ngwenyen se veut un fervent militant pour la solidarité et le rapprochement des peuples. Né à Douala en 1974, il vient de mettre sur écrit des thématiques ayant trait, entre autres, aux nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTIC), à la politique, l'économie, l'immigration et la culture. Autodidacte, amoureux

et passionné de la paix et de la démocratie dans le monde, Évariste Ngwenyen vient de mettre sur le marché littéraire son premier chef-d'œuvre. "Mon combat pour la paix dans le monde". Un livre de 134 pages qui dévoile ses réflexions sur les mécanismes afin d'instaurer une paix durable entre les États. "Après 22 ans de recherche personnelle, j'ai commencé ce projet en Égypte en 2001. J'ai eu la chance de vivre un certain nombre d'expériences qui m'ont emmené à mettre tout ceci par écrit. Pour moi, la paix c'est l'harmonie entre le corps, l'esprit, la communauté et l'environnement", déclare l'auteur.



Photo: H/N/M

N'ayant pas connu une longue carrière dans les études scolaires et universitaires, Évariste Ngwenyen veut casser les codes

de la littérature classique. Dans cette logique, il propose à ses lecteurs un style de langage se rapprochant du familier.